

Moyen-Ogooué/Département de l'Ogooué et des Lacs/Lambaréné/Employabilité des jeunes

Vers une meilleure organisation des extracteurs de sable

Esaië NDILOROU
Lambaréné/Gabon

INCITER les jeunes, hommes et femmes de sa province à se prendre en charge par la création d'activités génératrices de revenu, est devenu une préoccupation permanente pour la ministre Madeleine Berre, tant elle ne cesse de multiplier des rencontres avec ces différentes couches de la population, afin de les sensibiliser à cet idéal.

C'est dans cette perspective qu'elle est allée, il y a quelques jours, au contact des extracteurs de sable, qu'elle a tenu à rencontrer sur leur lieu de travail, sur les bords de l'Ogooué, à Lambaréné. Afin d'échanger directement avec eux et voir dans quelle mesure elle pourrait leur apporter son concours dans l'exercice de leur activité. Un dossier sur lequel s'investissent depuis quelque temps, à son initiative, quelques-uns de ses collaborateurs, afin d'aider les acteurs du secteur à mieux s'organiser et à en faire une véritable source d'employabilité des jeunes.



Photo : Esaië NDILOROU

La ministre Madeleine Berre, ici sur un site d'extraction de sable...

« Je veux vous aider à travailler en toute sécurité et dans le respect des lois et règlements en vigueur dans notre pays. Il faut vous organiser en coopérative ou

association reconnue et avoir des documents y afférents. Vous allez ainsi bien gagner votre vie. Il faut que vous professionnalisiez votre secteur et ensuite être propriétaires et salariés en même temps. Je ne suis pas venue ici pour vous tromper, il faut vous dire la vérité. La fonction publique est saturée et à votre niveau, vous pouvez devenir votre propre patron et employer les au-



Photo : Esaië NDILOROU

... a appelé les jeunes exploitants à mutualiser leurs efforts autour d'une coopérative.

tres. Et ça c'est possible », leur a dit la ministre. Madeleine Berre leur a expliqué, en effet, que le président de la République, Ali Bongo Ondimba, est favorable à l'auto-emploi, mais qu'il faudrait s'y déployer dans les règles de l'art, en se mettant notamment en phase avec les administrations qui régulent les différents secteurs d'activités. En outre, il y a un travail à

faire autour de cette idée pour obtenir des investisseurs disposés à fournir aux acteurs de la filière sable des outils de travail plus appropriés (chargeurs, suceuses, pelleuses, etc.). En sus du fait que l'extraction de sable exige une formation des acteurs dans la conduite des camions, des engins et autres compartiments qui oscillent autour de cette activité.

Cette vision de modernisation et d'organisation de la filière est d'autant plus nécessaire que les exploitants prennent encore trop de risques pour sortir le sable de l'eau (sans moyens de protection), qu'ils stockent ensuite sur la rive en se servant parfois de pirogues de fortune. Ils doivent, par ailleurs, attendre d'éventuels clients auxquels ils fixent des prix à leur guise. Après les avoir écoutés, et constaté que ces derniers adhèrent à sa vision, la ministre Berre a levé la séance en exhortant ses interlocuteurs à se former car, a-t-elle conclu à leur adresse, « vous êtes les acteurs incontournables dans le secteur du sable, qui est une richesse naturelle donnée par Dieu et nous aide à construire nos maisons en dur. Il faut noter que notre sable du Moyen-Ogooué est sollicité partout dans le pays, car c'est du bon sable. »

Nyanga/Département de Mougoutsi/Tchibanga/Vie des associations

Mise en place et appui au bureau provincial de l'AJEV



Photo : Mihindou-Mihindou

Le membre d'honneur de l'Ajev, Noël Mboumba, installe le président du bureau provincial, Hugues Mounziégou Maganga.



Photo : Mihindou-Mihindou

Les élèves, eux, ont reçu...



Photo : Mihindou-Mihindou

... des équipements sportifs.

MIHINDOU MIHINDOU
Tchibanga/Gabon

LE membre d'honneur de l'Association des jeunes émergents volontaires (Ajev), l'ancien ministre délégué au Budget et actuel directeur général de la Société gabonaise de raffinage (Sogara), Noël Mboumba, en séjour dernièrement à Tchibanga, a présidé une réunion avec de nombreux ressortissants de cette localité. Dans son propos, les problèmes sociaux et économiques de la province et du pays, notamment celui du chômage des jeunes. Il a, à cette occasion, expliqué la mission de l'Ajev qui est de promouvoir et de soutenir les actions du président de la République, Ali Bongo Ondimba. Parmi celles-ci, le projet de mise en exploitation, dans les tout prochains mois, du gisement de fer de Milingui, dans la province de la



Photo : Mihindou-Mihindou

Les commerçantes ont été gratifiées d'une aide financière pour renforcer leurs activités.

Nyanga. Un gisement qui est le deuxième dans le pays après celui de Bélinga. « Nous devrions être heureux, dès lors qu'il y aura du travail pour la jeunesse, vu que le chômage pourra baisser. Ceci est donc l'occasion de dire merci à SE Ali Bongo Ondimba pour avoir décidé de la signature de la convention du fer dans notre pro-

vince», s'est réjoui M. Mboumba. Estimant qu'« en attendant d'autres projets allant dans l'optique d'améliorer les conditions de vie à tous les niveaux, il est important de soutenir les actes posés et que prône le président de la République. » L'ancien membre du gouvernement, natif de la Nyanga, a par la suite pro-

cedé à l'installation des bureaux provincial et communal de l'Ajev, présidés respectivement par Hugues Moundziégou Maganga, et Crépin Mouloungui. Fidèle aux valeurs de partage et de solidarité, Noël Mboumbou a, par ailleurs, apporté un appui aux élèves des établissements secondaires de la commune



Photo : Mihindou-Mihindou

Une vue de l'assistance pendant la réunion.

de Tchibanga, auxquels il a été offert des équipements sportifs (ballons et maillots). En remerciant le donateur, tout en sachant qu'ils devront les utiliser précieusement, ainsi que le leur a recommandé M. Mboumba, ces derniers ont dit espérer qu'une telle action se perpétue.

En outre, afin de leur permettre de renforcer leurs activités et leurs économies, le membre d'honneur de l'Ajev a offert aux commerçantes du marché municipal une aide de 1 million de francs. Des actions qu'il entend élargir, a-t-il dit, dans le reste des départements de la province de la Nyanga.